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新华社北京 9月 23日电（记
者 白阳）全国人大常委会法工委
副主任张勇 13 日在十四届全国
人大常委会第十一次会议专题新
闻发布会上说，党中央高度重视
延迟法定退休年龄工作，强调要
稳 妥 有 序 实 施 延 迟 法 定 退 休 年
龄。党的二十大和二十届三中全
会对推进渐进式延迟法定退休年
龄改革提出明确要求。

张勇说，贯彻落实党中央有
关决策部署，8 月初国务院向全国
人大常委会提出了《关于实施渐
进 式 延 迟 法 定 退 休 年 龄 的 决 定

（草案）》的议案，提请全国人大常

委会审议。
张勇说，全国人大常委会按

照宪法和立法法有关规定，认真
行使立法职权、履行法定职责。8
月 27 日，十四届全国人大常委会
第二十九次委员长会议确定将上
述议案列入十四届全国人大常委
会第十一次会议议程草案。9 月
10 日上午，十四届全国人大常委
会第十一次会议举行第一次全体
会议。会上，人力资源和社会保
障部王晓萍部长受国务院委托对
决定草案作了说明。9 月 10 日下
午，本次常委会会议对决定草案
进行了分组审议。普遍认为，为

深入贯彻落实党中央决策部署，
确保重大改革于法有据，保障渐
进式延迟法定退休年龄工作稳妥
有序实施，由全国人大常委会作
出相关决定是必要的；决定草案
坚持以人民为中心，坚持统一规
范与适度自愿弹性相结合，统筹
考虑多方面因素，符合我国基本
国情，是可行的，普遍赞成提请本
次常委会会议表决通过。同时，
有些常委会组成人员和列席人员
还就明确宪法依据、明确法律效
力 、做 好 制 度 衔 接 、制 定 配 套 规
定、加强宣传引导等提出了一些
意见建议。当晚，宪法和法律委

员会召开会议，逐条研究了常委
会组成人员和列席人员的审议意
见，对决定草案进行了统一审议，
提出了关于决定草案的审议结果
报告和决定草案修改稿；有关方
面负责同志列席了会议。

9 月 11 日，委员长会议听取
了 宪 法 和 法 律 委 员 会 的 有 关 汇
报。9 月 12 日，本次常委会分组
会议对审议结果报告和决定草案
修改稿进行了审议。9 月 13 日上
午，十四届全国人大常委会第十
一次会议表决通过了《全国人民
代表大会常务委员会关于实施渐
进式延迟法定退休年龄的决定》。

9 月 9 日至 15 日，2024 年国
家 网 络 安 全 宣 传 周 在 全 国 范 围
统 一 开 展 。 宣 传 周 聚 焦 网 络 安
全教育、技术、产业融合发展，开
幕 式 、高 峰 论 坛 、网 络 安 全 博 览
会 暨 网 络 安 全 产 品 和 服 务 供 需
洽谈会、多项大赛以及一系列论
坛 、座 谈 会 、主 题 日 活 动 等 相 继
举 行 ，以 群 众 通 俗 易 懂 、喜 闻 乐
见 的 方 式 ，宣 传 网 络 安 全 理 念 、
普及网络安全知识、推广网络安
全技能，推动全社会网络安全意
识和防护技能提升。

当前，以人工智能为代表的
新一代数字技术逐渐成为引领科
技创新、提高新质生产力的关键
力量。在网络安全博览会暨网络
安 全 产 品 和 服 务 供 需 洽 谈 会 现
场，一批网络安全范例展出，一款
款网络安全“黑科技”竞相亮相，
为观众呈现了一场精彩纷呈的网
络安全科技盛宴。

记者在博览会现场看到，天
问大模型展现了“AI+安全”领域
技术成果，古筝机器人引来围观，

机器狗“吠云”的“一举一动”引发
赞叹……

北京智游网安科技有限公司
爱加密首席执行官赵凯表示，人
工 智 能 对 网 络 安 全 带 来 广 泛 影
响，“安全+AI”是网络安全行业未
来发展的方向，网络安全企业要
进一步提升防守能力、威胁侦测
能力、对抗能力，合力筑牢网络安
全堤坝。

在网络安全技术高峰论坛主
论坛暨粤港澳大湾区网络安全大
会上，发布了《人工智能安全治理
框架》1.0 版，为培育安全、可靠、
公平、透明的人工智能技术研发
和应用生态，促进人工智能的健
康发展和规范应用，提供了基础
性、框架性技术指南。

中国网络空间安全协会副理
事长卢卫在人工智能赋能数字安
全座谈会上表示，需要从硬件优
化、算法改进、模型创新、数据处
理、伦理法律等多领域协同探索，
推动人工智能技术发展。

青少年是国家的未来。调查

数据显示，我国未成年网民规模
近 2 亿。

在 青 少 年 网 络 保 护 分 论 坛
上，发布了《未成年人网络安全提
示手册》《科技少年反诈指南》等，
助力保护未成年人网络安全。其
中 ，《未 成 年 人 网 络 安 全 提 示 手
册》聚焦未成年人网络空间合法
权益维护、网络素养提升、网络沉
迷防治等议题，对未成年人依法
上网、安全上网、文明上网作出系
列提示。

“联动湾区、协同港澳”是今
年网安周的一大亮点。网安周期
间，举行了加快南沙（粤港澳）数
据服务试验区建设启动仪式，将
进一步推动数据要素的自由流动
和高效配置，创新数据服务模式，
培 育 国 际 化 的 数 据 服 务 产 业 集
群，提升粤港澳大湾区的数字经
济竞争力，助力数字经济高质量
发展。

网络安全为人民，网络安全
靠人民。维护网络安全是全社会
的共同责任。

全国各地，网络安全进社区、
进校园、进家庭等宣传普及活动
精彩开展，通过多样的形式、丰富
的内容，让更多人了解网络安全
的重要性，提升网络安全意识和
防护技能。

在广东广州，“‘驿’起出发，
共护网安 City Walk（城市漫步）
打 卡 活 动 ”，让 市 民 游 客 在 享 受
城市漫步带来的惬意之余，沉浸
式体验网络安全宣传活动；在河
南洛阳，汝阳县第二实验小学的
学生们通过老师的讲解，进一步
增强网络安全意识；在湖南张家
界 ，永 定 区 的 民 警 辅 警 深 入 社
区 ，通 过 互 动 体 验 、现 场 咨 询 等
多种形式，将网络安全知识送到
群众身边……

此外，针对百姓关注的热点
问 题 ，有 关 部 门 还 围 绕 法 治 、金
融、电信等重点领域，在全国各地
开展了一系列形式新颖、内容丰
富的主题宣传活动，不断推动网
络安全宣传接地气、聚人气，让网
络安全理念深入人心。

新华社重庆9月25日电 重庆市纪委监委18日
通报5起群众身边不正之风和腐败问题典型案例。

忠县洋渡镇原党委副书记、镇长张龙兵挪用
专项资金、集体资金问题。2020 年 12 月至 2022
年 3 月，张龙兵利用职务便利，从洋渡镇政府移民
专项资金中挪用 230 万元，以借支工程项目费用、
发展生猪养殖等名义，从代管的村集体经济组织
资金中挪用 235 万元；同时，未经集体研究，违规
出借村集体资金 40 万元。2024 年 6 月，张龙兵受
到开除党籍、开除公职处分，涉嫌犯罪问题被移送
检察机关依法审查起诉。

铜梁区农业农村委原副主任杨德胜利用乡村
振兴项目受贿问题。2011 年至 2023 年，杨德胜
利用担任区农业农村委副主任、区乡村振兴局副
局长等职务便利，将扶贫开发项目、乡村振兴衔接
资金项目等作为谋利工具，违规为他人在争取项
目补助或取得承建资格上提供帮助，个人或伙同
其子（另案处理）收受贿赂 360 万余元。2024 年 7
月，杨德胜受到开除党籍、开除公职处分，涉嫌犯
罪问题被移送检察机关依法审查起诉。

垫江县第一中学校后勤处原副主任程琪斐收
取食材供应商好处费问题。2011 年至 2021 年，
程琪斐利用职务便利，在供货资格和款项划拨等
方面，为猪肉供应商、蔬菜供应商提供帮助，收受
好处费 23 万余元。2024 年 6 月，程琪斐受到开除
党籍、开除公职处分，涉嫌犯罪问题被移送检察机
关依法审查起诉。

永川区大安街道灵英村安子村民小组原组长
刘世才侵占集体资金问题。2016 年至 2021 年，
刘世才利用职务便利，通过虚增领款人数、伪造村
民签字等方式，侵占安子村民小组的征地拆迁赔
偿款、临时租地补偿款共计 21 万余元。2024 年 7
月，刘世才被移送检察机关依法审查起诉，涉案资
金已退还安子村民小组。

渝北区大湾镇石院村原综合服务专干陈小琴
多次向特困群众索要“辛苦费”问题。2019 年 5
月，陈小琴在为患病群众张某办理合作医疗保险
时，向张某的母亲唐某索要 750 元用于购买合作
医疗保险，实则仅用 220 元为张某参保，将差额
530 元据为己有。2024 年 1 月，陈小琴在为脱贫
户、低保户叶某办理特困补助过程中，连续 3 天先
后 4 次向叶某索要“辛苦费”1000 元。2024 年 5
月，渝北区纪委监委责令陈小琴全额退还索要财
物，并辞去大湾镇石院村综合服务专干职务。
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全国人大常委会法工委

稳妥有序实施延迟法定退休年龄

■新华社记者 胡林果 王思北

聚焦前沿、交流活跃、形式创新
——2024年国家网络安全宣传周综述

近日，陕西省渭南市潼关县公安局交警大队组织民警走进群众娱乐场所开展交通安全“美丽乡村行 普法走基
层”宣传活动。

法治日报全媒体通讯员 张新庆 摄

美
丽
乡
村
行

普
法
走
基
层

新华社天津电（记者 白佳丽）记者 12 日从天
津市司法局获悉，2019 年至今，京津冀共有 170
余个重要立法项目互相征求意见，直接推动三地
法律实施一体化进程。

天津市司法局副局长高向军表示，为筑牢京
津冀司法行政协同发展，京津冀三地不断强化重
大立法项目联合攻关，深入交流共享立法经验成
果。尤其是在大气、水域、物流、交通等领域加强
立法协同。

高向军介绍，天津在法律审核《天津市轨道交
通运营安全条例》《天津市标准化条例》《天津市机
动车停车管理办法》等地方性法规和政府规章过
程中，积极吸纳北京、河北司法行政机关提出的意
见建议，有效提升行政立法的精准性和适用性。

此外，三地还有针对性地将京津冀协同发展
相关工作机制纳入法规规章。如在对《关于促进
和保障国际消费中心城市建设的决定》法律审核
的过程中，天津增加了“加强与北京市、河北省在
文化旅游、健康养老等方面的交流合作，强化优势
互补、协调联动，推进京津冀区域消费市场共建、
消费资源共享，提升口岸服务辐射功能，打造服务
京津冀的进口消费品供给平台”等内容。

除了持续推进行政立法协同外，在生态环境
治理、超限车辆治理、垃圾清运等方面，三地行政
执法部门已建立了联系机制，为推动跨区域政策
协同和跨地域执法联动提供了法治保障。

“京津冀地区是我国经济最具活力、开放程度
最高、创新能力最强、吸纳人口最多的区域之一。
司法领域的深度协同，为保障重大项目推进、优化
区域营商环境、维护社会公平正义等具有重大而
深远的意义。”高向军说。

京津冀5年多来有 170余个

重要立法项目相互征求意见


